

Expertos exigen foros de análisis a la reforma

Lo que plantean en el partido oficial deja al INE mutilado y sin dientes, dicen varios exconsejeros

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.co

Los exconsejeros electorales Arturo Sánchez, Alfredo Figueroa, Marco Antonio Baños y Rodrigo Morales acudieron al Senado para solicitar que antes de aprobar el plan B de la reforma electoral se abran foros de análisis y debate para evitar el debilitamiento del INE y una regresión en el sistema electoral y en la democracia del país, pues lo que plantean Morena y sus aliados deja al Instituto Nacional Electoral mutilado y sin dientes.

Baños Martínez señaló que es preocupante que se pretenda blindar la vida interna de los partidos con disposiciones que no van a permitir que el Tribunal Electoral y el instituto revisen sus decisiones.

“Uno de los efectos visibles de la reforma será dejar un árbitro absolutamente mutilado, sin capacidad para poder sacar tarjetas amarillas o rojas y sin dientes, y partidos intocables. La reforma del Presidente de la República es eso, en el fondo es una reforma que está generando condiciones de ventaja para los competidores del partido mayoritario y dejando en absoluta inequidad al resto de los contendientes”, denunció.

Alertó de los riesgos de disminuir las capacidades del instituto “que por más de tres décadas ha garantizado elecciones libres creíbles y auténticas, y eso por supuesto que nos preocupa, porque esta-

mos hablando de tres décadas de construcción democrática con un árbitro fuerte, sólido e imparcial, como lo ha demostrado el INE, pese a los múltiples ataques y confrontaciones que ha tenido, particularmente con el partido mayoritario y el gobierno”.

Figueroa Fernández dijo que la reforma contiene elementos que pueden ser regresivos para la vida electoral, que ponen en entredicho la posibilidad de tener comicios libres y confiables y la capacidad de que el INE pueda resguardar derechos.

“Una responsabilidad de esta magnitud por parte del Senado merece una discusión amplia, pública, transparente, para que cada una de las determinaciones que aquí se tomen no estén en contra del resguardo de los derechos que una institución, como el INE, tienen”, expuso.

Sánchez Gutiérrez subrayó que esa reforma electoral de gran calado, es a nivel tanto o más importante que la de 1977, porque trastoca completamente el sistema electoral en su conjunto, por lo que no debe haber prisas. ●

MARCO ANTONIO BAÑOS

Exconsejero electoral

“Uno de los efectos visibles de la reforma será dejar un árbitro absolutamente mutilado, sin capacidad para poder sacar tarjetas”



El INE es un árbitro fuerte e imparcial, dicen exconsejeros

